

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS
RADIO – VESPERTINA
JUEVES 03 DE MAYO DE 2007

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

PIQ. Panorama Informativo Qro (XHOTO, 97.9 FM Grupo ACIR)

PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

C14 Canal 14 noticias (Telecable del centro)

POLÍTICA

El diputado **Eric Salas** negó haber manipulado la votación para la elección de consejeros nacionales y estatales del PAN, luego de que el senador **Eduardo Nava** impugnará la elección por este motivo. (PC)

Niega el diputado panista **Eric Salas** que haya dado línea a sus compañeros en la pasada asamblea del PAN, donde se eligieron consejeros nacionales y estatales, tal y como lo afirmará **Luis Bernardo Nava (sic) (Eduardo Nava)**. (PIQ)

Cabeza. El Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro hace un llamado a gobierno del estado para que deje de promocionarse y se dedique a la limpieza de los drenes de la ciudad, para evitar contingencias graves, como la que se registró el pasado fin de semana, señaló la Secretaria general **Concepción Sicilia Chávez**. (PIQ)

El Comité Directivo Estatal del PRD realizará en Querétaro el próxima martes 8 de mayo la conferencia *La irreversible transición democrática que la nación necesita para la transformación de México*, informó **Pablo González Loyola Pérez**. (PIQ)

LEGISLATURA

Cabeza. Este jueves fue aprobada durante la sesión ordinaria del Congreso local, un exhorto al poder ejecutivo, para designar una partida emergente de 37 mdp, para el apoyo agropecuario, para el periodo primavera-verano, con el fin de que 10 mil productores se vean beneficiados en el Estado. (PC)

Cabeza. La presidenta de la comisión de salud de la LV Legislatura, **Sonia Rocha**, manifestó que junto con el consejo de salud en el Estado, presidido por **Jesús Nieva**, buscarán un acercamiento con el secretario de salud **Rafael Ascencio** y el secretario de obras públicas **José Luis Covarrubias**, para solucionar el retraso en la obra del hospital de Jalpan, que lleva más de un año de estar estancado. (PC)

Cabeza. La diputada panista de la LV Legislatura, **Sonia Rocha**, solicitará a los secretarios de obras públicas y de salud, **José Luis Covarrubias y Rafael Ascencio** respectivamente le notifiquen las razones del retraso en la remodelación del Hospital de Jalpan. (PIQ)

El coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de diputados, **Martín Mendoza Villa**, calificó como chambista a su correligionaria **Consolación González Loyola Pérez**, luego de que ha sido señalada como investigadora de la propia Cámara de diputados y de la cual goza una licencia desde hace 4 años. Menciona que esta es una situación que debe ser planteada a su partido porque violenta los principios de su partido. (AI)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Del 2000 a la fecha, ocho empresas queretanas han ganado el premio nacional de tecnología, confirmó **Renato López Otamendi**, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien dio a conocer que en el 2006 las ganadoras fueron ITR (Turbo Reactores) y Provisa. (PIQ)

Por su generación de procesos innovadores en producción, las empresas ITR y Provisa, instaladas en Querétaro, se hicieron acreedoras al Premio nacional de tecnología 2006, anunció el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. (AI)

Se adquirió equipo con tecnología de punta para garantizar la seguridad necesaria para aeronaves y usuarios del Aeropuerto Internacional de Querétaro, indicó **Renato López Otamendi**. (PIQ)

Cabeza. Asegura el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**, que en próximas fechas se presentará el nuevo equipo de emergencias que se adquirió para el aeropuerto internacional de Querétaro. (PC)

Cabeza. Gran expectativa de desarrollo turístico espera el Estado para este año, indicó **José Luis Martínez Diez**, Director de FIPROTOUR. Agrega que la inseguridad en el país es un factor que no ha perjudicado a nuestro Estado. (PC)

El Director general del Fideicomiso promotor de turismo en Querétaro, **José Luis Martínez Diez**, señaló que durante el 2006 se presentó una derrama económica de 10.9 mdp en los restaurantes, comercios y hoteles del estado, lo que significa un 24% más que el año anterior. (PIQ)

Cabeza. Alrededor de 10 millones 902 mil pesos se recaudaron el año pasado con motivo del 2% en el impuesto al hospedaje, contra los 8 millones 747 mil pesos del año 2005, informó **José Luis Martínez**, presidente del Fideicomiso de promoción al turismo, FIPROTOUR, al rendir el informe de actividades anual. (PC)

Cabeza. Este año se incrementará más del 5% la derrama económica del sector turístico con la llegada de nuevas inversiones hoteleras, señala la secretaria del ramo **Esther Carboney**, al destacar que hay 360 mil personas empleadas en este ramo, en su gran mayoría son mujeres y jóvenes. (PC)

Cabeza. La Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**, aseguró que se espera en este 2007, un incremento de 5% en la actividad turística y señaló que el sector genera 366 mil empleos. (PIQ)

Tras informar de su viaje a Seattle, Washington en Estados Unidos, **Francisco Garrido**, aseguró que no existen candados en la normatividad para impedir que se instalen en el país, empresas generadoras de bio combustible. Lo anterior, luego de las reuniones que sostuvo durante su gira, con inversionistas dedicados al establecimiento de plantas Bio-diesel, interesados en instalarse en Querétaro. (PIQ)

El gobernador **Francisco Garrido** informó que sigue en análisis la posibilidad de que se instale en Querétaro una planta de bio-diesel, similar a la que se visitó en su gira por Seattle. (PC, AI, V10)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Anuncia la Secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez** que se descontará el día a los maestros de las 19 escuelas de educación básica, que no asistieron a trabajar el pasado miércoles. Reconoció que cerca de 3 mil 500 alumnos se vieron afectados por ese paro de actividades. (PIQ, V10)

Guadalupe Murguía Gutiérrez informó que trabajadores sindicalizados que realizaron paro de labores ayer, en rechazo a las reformas de la ley del ISSSTE, serán sancionados con el descuento de un día de salario. (AI)

Cabeza. La secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, informó que ayer 19 escuelas suspendieron actividades sin que se diera reporte a USEBEQ del motivo, debido a lo cual se les descontará el día a los profesores que no asistieron a trabajar. (PC)

Del 17 al 20 de mayo en el Centro Cultural Manuel Gómez Morin, la SEP en coordinación con diversas instituciones educativas del Estado, llevará a cabo el evento denominado "Edumuestra", a fin de informar a la comunidad sobre las actividades y servicios que prestan dichas instituciones educativas, que desarrollarán diversos talleres, conferencias y actividades culturales, que suman un total de 300 eventos, anunció la secretaria de educación **Guadalupe Murguía**. (PC)

Del 17 al 20 de mayo se realizará en la entidad, *Edumuestra*, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, donde se exhibirán los programas, avances y resultados de las instituciones que integran a la Secretaría de educación. (PIQ, V10)

El secretario general del SUPUAQ, **Marco Antonio Rubio Abonce**, anticipa que el próximo 30 de mayo, se reunirá la asamblea para votar la propuesta final para la reforma al sistema de pensiones y jubilaciones de la UAQ. Entre los aspectos incluidos estará la aportación de los maestros al fondo y el esquema para las nuevas contrataciones, lo que les va a permitir concursar por los apoyos federales de mil 200 mdp, añadió el dirigente sindical. (PC)

Cabeza. Este día la presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres de Garrido**, presentó ante alumnos de la Universidad Anahuac, los programas de asistencia social que atiende el sistema, a fin de que se incorporen y formen parte de su educación humanitaria. (PC)

Cabeza. Alrededor de 5 mdp invierte el Colegio de arquitectos en la construcción de su sede y el Centro regional de capacitación en el centro sur, informó **José de Jesús Lara Rojas**, presidente del consejo directivo del Colegio, luego de presentar el proyecto al presidente municipal **Manuel González Valle**. (PC)

El Presidente del Colegio de arquitectos, **José de Jesús Lara Rojas**, dijo que será el próximo año cuando el centro regional de capacitación esté concluido, con una inversión superior a los 5 mdp. Hasta el momento registra un avance de 60%. (PIQ)

SOCIEDAD

El Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, **Sergio Chufani** estima que cerca de 60 constructores locales se verán beneficiados con la obra de Acueducto 2, lo que implicará una derrama económica de mil 200 mdp y la generación de 4 mil 500 empleos. Anunció que mañana tendrán una reunión con el grupo ICA para afinar los detalles. (PIQ)

La Industria de la construcción local espera verse beneficiada de manera equitativa en el proyecto del Acueducto 2. El presidente de la CMIC, **Sergio Chufani**, previó que al menos se queden en la entidad mil 200 mdp, como parte de los remanentes en cuanto a la construcción del Acueducto 2, por lo menos todo lo que lleva la infraestructura hidráulica. (AI)

El Presidente del Colegio de Ingenieros civiles buscará acercamientos con la CEA para tener participación en el proyecto de Acueducto 2, señaló su presidente **Octavio Camacho**. (PIQ)

Manuel González Valle señaló que el Acueducto 2 es un proyecto complejo pero fundamental para el estado, porque garantiza el suministro de agua durante los próximos 30 años. (PIQ)

Cabeza. Proyectos como el del Acueducto 2, demuestran la importancia de que gobierno del estado sea responsable de asuntos como el del agua, afirma el alcalde **Manuel González Valle**, al descartar por el momento la municipalización del recurso. (PC)

Debido a los rumores de que dos ejecutivos de la empresa FCC, integrante del consorcio ganador de la licitación del Acueducto 2, están acusados de soborno en España, **Francisco Garrido** negó totalmente las acusaciones que dijo, son en España, no en México. (PIQ)

El gobernador **Francisco Garrido Patrón** aseguró que no existe garantía de la veracidad respecto a las acusaciones que enfrenta por intento de soborno la empresa española Fomento de Construcciones y Contratos, FCC, la cual forma parte de los contratistas a los que les fue adjudicada la obra del Acueducto 2. Dijo que el proyecto es en México, por lo que lo que suceda en España no tiene nada que ver con lo que suceda aquí. (AI)

Cabeza. Luego que se diera a conocer que la empresa FCC que participará en la construcción del Acueducto 2 enfrenta problemas por intento de soborno en España, el gobernador **Francisco Garrido** aseguró que lo que sucede en España no tiene que ver en México, y puntualizó que nada garantiza que los directivos de la empresa sean culpables. (PC)

Reporte en vivo. En la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, el presidente **Sergio Chufani** da la bienvenida a la comida para celebrar el día de los trabajadores de la construcción, al presidente municipal **Manuel González Valle**, hay algunas autoridades estatales como **Renato López Otamendi**, se espera la llegada del secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, el vocal ejecutivo de la CEA **Manuel Urquiza Estrada** y serán cerca de 300 personas las que festejarán este día. El gobernador no acudirá a esta comida ni el secretario de obras públicas **José Luis Covarrubias**. (PC)

Vía telefónica. **Sergio Chufani** señala que han optimismo para crecer un 7% este año; preocupa que no han fluido los recursos federales para obra pública como se esperaba, pero esperan que se abra . El crecimiento del sector en Querétaro fue del 11% mientras a nivel nacional fue del 5%. En el festejo estarán varios alcaldes y Secretarios; el gobernador se disculpó. (PIQ)

El 3 de mayo se celebra el encuentro de la Santa Cruz en Jerusalén cerca del año 330 después de Cristo, por Santa Elena de la Cruz, según explicó el Padre **Pedro Esquivel Pérez**, responsable del templo de la Santa

Cruz en Querétaro. Apuntó que esta fecha coincide en México con la celebración de los trabajadores de la construcción. (AI)

Entrevista. **Carlos Flores Hernández**, presidente del Club Rotario Jurica, señala que se logró la meta del kilómetro del juguete. Los juguetes se repartieron el domingo 29 en puerta de San Rafael y San Rafael en el municipio de corregidora, dos comunidades muy pobres, con muchas necesidades. Los Rotarios buscan el servicio a la comunidad. (PIQ)

MUNICIPIOS

Manuel González Valle advirtió que en su administración no se tocarán el corazón para castigar a quienes transgredan la ley; no habrá concesiones, dijo, para personas internas o externas a las instituciones. (PIQ)

Al confirmar que un comandante de la Secretaría de Seguridad Pública municipal se encuentra arraigado por autoridades de la PGJ, **Manuel González Valle** señaló que la investigación correspondiente y que se lleva a cabo desde hace tiempo, llegar a hasta el final y no se protegerá a ningún elemento que esté vinculado con algún tipo de ilícito. (AI)

Cabeza. Asegura el alcalde **Manuel González Valle** que seguirán cualquier línea de acción para garantizar la seguridad y limpieza al interior de la Institución, al confirmar que un comandante de la guardia municipal se encuentra bajo arraigo de la PGJ, como parte de una investigación. (PC)

Este jueves, elementos de la guardia municipal declararon ante los medios de comunicación, que al interior de este cuerpo policiaco existe otorgamiento de mandos a personas ajenas a la carrera, y que son impuestos por las autoridades de seguridad pública, además de asegurar que 150 elementos de la guardia sufren de hostigamiento laboral. (PC)

Continúan las denuncias en la guardia municipal; es ahora el elemento en activo, **Alfonso García Suárez**, quien denunció irregularidades en las promociones y ascensos en la corporación y exigió se investigue y se habrá una investigación al director de la Guardia, **Juan Carlos Hernández Ordaz**. (PIQ)

Vía telefónica. **Jorge Luis Alarcón Neve** comenta que debe aclararse la información que apareció hoy en Diario de Querétaro respecto a unas declaraciones de **Amadeo Valladares**, ya que se menciona un arraigo, pero en realidad debió manejarse como un interrogatorio al comandante **Jorge Antonio Vega** y seis elementos más, sobre el cateo de hace unas semanas en milenio III y otras acciones, como parte de un operativo preventivo de la PGJ; las investigaciones están en curso, pero los elementos de la PGJ hasta el momento al parecer relacionaban los hechos con estos elementos. Desde el momento que hubo la más mínima sospecha, se les separa de su cargo, hasta que se tenga la resolución definitiva. La instrucción de Manuel González Valle es de disciplina absoluta, sin concesiones. Respecto a las denuncias de **Alfonso García Juárez**, señala que se revisó desde el inicio de la administración y el procedimiento para los ascensos se hará en unos meses con base en una comisión; las personas que relata, son gente que viene de otras administraciones o gente que podía ser nombrada de forma directa; sin embargo, se responderá en tiempo y forma a la inquietud. (PIQ)

Vía telefónica. **Amadeo Valladares**, secretario de seguridad pública municipal, sobre la denuncia de los elementos de la guardia, comenta que es curioso que no había antecedentes de una promoción tal y como se está haciendo en este momento, definiendo todos los parámetros para el ascenso, todos los exámenes de ascenso y que sin embargo se estén quejando de esto. Sobre el hostigamiento asegura que no hay tal hostigamiento y se está haciendo un análisis de los historiales, y los procedimientos ante el Tribunal de responsabilidades administrativas siguen su marcha; evidentemente esto tiene una reacción por parte de quien dice sentirse presionado, pero no son más que investigaciones del propio tribunal. Respecto a si hay elementos arraigados en la PGJ señala que hubo un detenido en el penal que estuvo 2 días, después pagó su fianza y salió, pero él no es un oficial, es un administrativo que se vio vinculado en el proceso y 3 oficiales son los que han declarado en la procuraduría pero no están arraigados y no están como elementos activos en este momento. Sobre el otorgamiento de mandos a personas ajenas a la carrera, indica que las personas nuevas o que están haciendo funciones nuevas en otros puestos, tienen un perfil adecuado, han sido examinados y están en el puesto que merecen. Si alguien quiere ascender, que limpiamente se presente a los exámenes que van a tener de promoción. (PC)

Cabeza. El 100% de los 450 mdp invertidos hasta el momento en obra pública por la administración municipal, ha sido asignado a constructores queretanos, afirmó el secretario del ramo **Luis Vázquez**, a la espera de ejercer 200 mdp más. (PC)

Alejandro Nieves Hernández, Alcalde de colón reconoció que prevalece la diferencia con el Sindicato nacional de trabajadores de la educación, porque la agrupación trata de obtener cerca de 750 mil pesos para su fiesta del 15 de mayo, pero la presidencia sólo puede aportar 300 mil para este fin. (AI)

ECOLOGÍA Y SALUD

Reportaje sobre la eutanasia, segunda parte. **Verónica** trabaja en un hospital público y su jornada laboral transcurre en medio de visitas a pacientes en etapa terminal que están en sus domicilios, y comenta que los pacientes ya ni siquiera quieren hablar y no les interesa nada, algunos familiares piden que los dejen descansar en paz, otros que hasta que Dios diga. Menciona que en ocasiones encuentra a los pacientes en condiciones higiénicas deplorables y su calidad de vida es muy mala, los familiares ya no los cuidan adecuadamente. Dice que los pacientes terminales son como flamas de vela que se van apagando, cuando ya no hay mecha se van y ellos piden que nos pongamos en su lugar, pero no somos nadie para quitarles la vida, hay que darles calidad de vida. (PC)

LABORAL

La tasa de desempleo abierto en Querétaro del 3.8% se ubica por debajo del índice nacional, apunta el dirigente local de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa**, dice que las expectativas en cuanto a la creación de empleos se mantienen y rechaza que la industria se haya quedado rezagada frente al comercio, en este aspecto. (PC)

Cabeza. Casi 61% ha disminuido la incidencia del riesgo de trabajo en el sector construcción entre los meses de enero y abril, en comparación con el 2006, aseguró el presidente de la CMIC en Querétaro, **Sergio Chufani Abarca**. Preciso que en lo que va del año se han registrado 7 accidentes, de los cuales 2 fueron graves. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La ciudadanía debe participar activamente para que el estado siga siendo uno de los más seguros del país, señaló el Presidente del Comité municipal del PAN en Querétaro, **Ismael Becerra**. (PIQ)

La PGJ informa del presunto delito de privación de la libertad personal cometida en agravio de **Cristian Otoniel Arce Vega**, los hechos ocurrieron cuando él estaba en su casa en San Juan del Río. Las investigaciones demuestran que no se cometió ningún delito y no hay tal secuestro. (PC)

Cabeza. Hubo una denuncia de intento de secuestro en San Juan del Río por parte de **Cristian Otoniel Arce Vega**, pero el afectado no accedió a tomar acción legal en contra de los detenidos, pues finalmente reconoció que subió al vehículo de los inculpados por decisión propia. (PIQ)

El Presidente del Colegio de abogados, **Roberto (Ricardo) Cárdenas Gracia**, explicó que el incremento de la delincuencia y el narcomenudeo es normal en el desarrollo de cualquier sociedad y no significa que exista crimen organizado. Preciso que la ciudadanía tiene que apoyar a las autoridades para prevenir este o cualquier otro ilícito. (PIQ)

Cabeza. El presidente del Colegio de Abogados, **Ricardo Cárdenas**, confirma que es normal que incremente la inseguridad en la ciudad, principalmente porque Querétaro se encuentra en pleno desarrollo. (PC)

Al ser cuestionado sobre avances en las investigaciones por los recientes hechos delictivos registrados en la entidad, el gobernador **Francisco Garrido** remitió a los medios de comunicación a la PGJ. (PC)